

# *Cuba y Venezuela: dos pueblos hermanos*

---



Por María Josefina Arce

Cuba y Venezuela nunca renunciarán a las soberanas y fraternales relaciones que mantienen y que han redundado a favor del desarrollo de los dos pueblos. Por eso no es una casualidad que en su primer viaje como presidente Miguel Díaz Canel haya decidido visitar al país suramericano, ejemplo de resistencia y dignidad ante los constantes ataques de que es objeto.

De Venezuela precisamente, fue el primer mensaje de felicitación y apoyo tras la elección el pasado mes de abril de Díaz Canel como nuevo mandatario de la Mayor de las Antillas. De hecho el presidente cubano en su discurso en Caracas ante la Asamblea Nacional calificó este gesto como una enorme muestra de apoyo, de solidaridad, de hermandad y de amistad.

Igualmente expresó que era portador de un abrazo del pueblo cubano, que admira a sus hermanos venezolanos, y para expresar respeto a la decisión soberana tomada por el pueblo de Venezuela el pasado día 20 en las urnas en que Nicolás Maduro fue reelecto como presidente.

La realidad es que el respeto y la solidaridad han caracterizado los vínculos de las dos naciones que comparten momentos difíciles de la historia de América Latina, pero también de victoria y alegría. Los cubanos y venezolanos se han fundido en los últimos años en una fuerte alianza para unidos trabajar por

el bienestar de sus ciudadanos.

Hasta el hermano país han llegado los médicos y otros profesionales de la salud para brindar su ayuda a personas y comunidades que antes del triunfo de la Revolución Bolivariana en 1999 nunca habían recibido asistencia médica.

Gracias a la ayuda de Cuba fue posible dar vida a Barrio Adentro, un programa de gran impacto social encaminado a garantizar el pleno acceso a los servicios de salud integrales y de calidad. Más de 700 millones de consultas se han realizado en los últimos 14 años, mientras que cerca de dos millones de personas han sido salvadas.

Las autoridades de Venezuela afirman que el país no hubiese podido alcanzar en 2005 la meta de ser territorio libre de analfabetismo, sin el apoyo solidario de Cuba que aportó el método "Yo sí puedo", reconocido internacionalmente por su eficacia.

Pero Cuba también ha recibido la ayuda inmediata de la nación suramericana ante desastres naturales como el devastador huracán Irma de septiembre pasado. Ahora nuevamente los venezolanos se aprestan a enviar asistencia para al pueblo cubano afectado por las intensas lluvias e inundaciones provocadas por la tormenta subtropical Alberto.

Caracas también ha manifestado siempre su condena al genocida bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por más de medio siglo contra el pueblo cubano, y que afecta sensibles esferas como la salud y la educación y constituye un obstáculo para el desarrollo del estado caribeño.

De ahí que la visita a Venezuela del presidente Miguel Díaz Canel tenga el propósito de reforzar las relaciones de hermandad entre la Revolución Cubana y la Revolución Bolivariana y profundizar la cooperación binacional, por el bienestar de los pueblos.

Ampliar los ámbitos de colaboración y realizar proyectos conjuntos que permitan avanzar en el desarrollo de los dos pueblos es la meta de Cuba y Venezuela, dos naciones asedidas por el imperialismo, pero ejemplos de rebeldía, resistencia y dignidad, pero también solidarias y humanistas como les inculcó el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, y el fallecido presidente Hugo Chávez.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/163490-cuba-y-venezuela-dos-pueblos-hermanos>



**Radio Habana Cuba**